



Regio Basiliensis
Grenzen verbinden | Frontières unissent

Bâle, 17 avril 2024

COMMUNIQUÉ AUX MÉDIAS

Les établissements d'enseignement supérieur sont une composante essentielle de la formation, de la recherche et de l'innovation dans la région du Rhin supérieur. Elles ont besoin de meilleures conditions-cadres transfrontalières.

Dans une prise de position, la Regio Basiliensis appelle à poursuivre la mise en réseau et la coopération transfrontalières des établissements d'enseignement supérieur. À travers cinq revendications concrètes, elle interpelle les responsables politiques du Rhin supérieur, les ministères compétents en Allemagne, en France et en Suisse, ainsi que la Commission européenne. Son objectif principal est l'association rapide et totale de la Suisse aux programmes Horizon Europe et Erasmus+.

Le long du Rhin supérieur, il existe une coopération transfrontalière riche et diversifiée dans les domaines de la formation, de la recherche et de l'innovation. Outre l'association d'universités EUCOR – The European Campus et l'alliance des grandes écoles en sciences appliquées TriRhenaTech, le pilier Sciences de la Région métropolitaine trinationale du Rhin supérieur (RMT) fait également office de plate-forme d'échange et d'interface pour la coopération entre la science, l'économie et la politique. Pour les acteurs des établissements d'enseignement supérieur et de la recherche, l'offensive scientifique est un instrument de promotion important qui permet de renforcer la coopération et l'innovation.

La mise en œuvre d'une coopération continue et durable et l'intensification des échanges entre les établissements d'enseignement supérieur est complexe en raison des obstacles juridiques, des différents systèmes de formation et de la pénurie d'informations transfrontalières. Par conséquent, afin d'assurer l'avenir de la région, il est fondamental de continuer à développer les réseaux et la coopération au niveau transfrontalier dans le but de renforcer le site trinational et de garantir le vivier de main-d'œuvre indispensable sur le long terme. Notre objectif doit être d'imposer et de continuer à développer la région du Rhin supérieur en tant que site innovant, transfrontalier et européen pour les établissements d'enseignement supérieur.

Dans ce contexte, la Regio Basiliensis exige une association rapide et complète de la Suisse à Horizon Europe et à Erasmus+ afin de garantir le positionnement international de la Suisse en tant que pôle scientifique majeur, le développement des capacités d'enseignement et de recherche transfrontalières dans la région du Rhin supérieur afin de développer les axes scientifiques et d'exploiter les infrastructures existantes, davantage

de subventions transfrontalières, régionales, nationales et européennes afin d'intensifier la recherche et le transfert de connaissances et de technologies au-delà des frontières et ainsi renforcer la capacité d'innovation, l'introduction d'un billet Rhin supérieur subventionné pour les étudiants afin de favoriser durablement la mobilité et les échanges transfrontaliers et l'amélioration des conditions-cadres financières, juridiques et administratives pour la coopération transfrontalière entre les établissements d'enseignement supérieur afin d'asseoir la créativité et l'innovation en tant qu'instruments essentiels à la croissance et au développement durable.

Nous nous tenons volontiers à votre disposition pour toute question supplémentaire :
Dr Manuel Friesecke, Secrétaire général de la Regio Basiliensis, info@regbas.ch,
+41 61 915 15 15 ou +41 79 659 09 67

La Regio Basiliensis est la partenaire suisse pour la coopération dans la région du Rhin supérieur et le centre de compétences de premier choix pour la promotion de la coopération transfrontalière dans le Rhin supérieur. Elle s'engage au service des acteurs politiques, économiques et scientifiques, des autorités, des organisations et de la population. Son but est de donner des impulsions du côté suisse afin de transformer l'espace du Rhin supérieur en une région frontalière européenne soudée et contribuer à sa mise en œuvre.